

Atlas diagnóstico de Patología Renal

Diagnostic Atlas of Renal Pathology

GILTZURRUNEKO PATOLOGIAREN ATLAS DIAGNOSTIKOA

Autores: Agnes B. FOGO y Michael KASHGARIAN.

Editorial Elsevier Saunders S.A. ISBN: 841749591. 496 Págs. (19 x 25 cm). Año. 2006.

Este "Atlas diagnóstico de patología renal" es la versión en español de la primera edición de la obra original en inglés "Diagnostic Atlas of Renal Pathology", de Agnes B. Fogo, MD, Department of Pathology, Vanderbilt University Medical Center, Nashville, TN, USA y Michael Kashgarian, MD, Department of Pathology, Yale University School of Medicine, New Haven, CT, USA.

La patología renal es el resultado final de un trabajo en equipo en el que la comunicación entre nefrólogos, anatomopatólogos y técnicos de laboratorio muy experimentados ha logrado descripciones óptimas correlaciones clinicopatológicas y diagnósticos categorizados que permiten clasificar de forma específica la enfermedad y aportar información etiológica y pronóstica,

La organización del material de esta obra es única porque esta diseñada de forma específica para servir como complemento a la séptima edición de Brenner y Rector "The Kidney (El Riñón), uno de los clásicos fundamentales en nefrología. Se ha seguido la estructura del temario para ampliar e ilustrar en mayor detalle los hallazgos de la biopsia renal en las entidades que comentan en esta obra. Por tanto, el libro está organizado en enfermedades glomerulares primarias y secundarias, enfermedades vasculares, enfermedades tubulointersticiales, trasplante renal, enfermedades renales quísticas y neoplasias renales. Dentro de la sección sobre glomerulopatías se sigue la estructura de la obra "El Riñón", agrupando los procesos que cursan con síndrome nefrótico o con síndrome nefrítico y subclasificándolo en función de los mecanismos patogénicos.

Esta obra es principalmente un atlas, donde se pone especial énfasis en las imágenes de las lesiones anatomopatológicas. Este formato permite una demostración detallada y profunda de la variedad de lesiones morfológicas que caracterizan a cada una de las entidades descri-

tas: Sin embargo, también se ha incorporado una descripción específica en la que se destacan las principales características anatomopatológicas y también se aportan datos sobre el pronóstico, la patogenia y la etiología. Se ha reunido la información más novedosa sobre la clasificación de las enfermedades y se ha tratado de relacionarla con las distintas lesiones morfológicas y su importancia clínica. Las referencias bibliográficas son muy representativas, y más específicas que exhaustivas. Para una descripción más profunda sobre los cuadros clínicos, su fisiopatología y su tratamiento, se presenta una lista de referencias bibliográficas más amplia en la obra "El riñón" y el lector debe dirigirse a ella para obtener más datos sobre los diferentes aspectos de las enfermedades renales.

Más de 600 ilustraciones a color, la mayoría de ellas, y de enorme calidad ayudan al lector a reconocer las características patológicas y las manifestaciones clínicas en los trastornos renales comunes, y no tan comunes, y a formular diagnósticos seguros y precisos. Su diseño permite encontrar la información rápidamente.

En resumen, este material está diseñado para que pueda servir como complemento a la obra Brenner y Rector. El Riñón. Tratado de Nefrología. 7ª ed, de Brenner, la obra clásica por excelencia en nefrología, de tal forma que el atlas, que ha seguido a esta obra en la estructuración del temario, le sirve de ampliación e ilustración en detalles de los hallazgos de la biopsia renal.

Julen Ocharan.Corcuera
Academia de las Ciencias Médicas de Bilbao.
Jefe de Redacción.

Correspondencia:
Julen Ocharan-Corcuera.
Gaceta Médica de Bilbao.
C/ Lersundi, 9 - 5º.
48009 Bilbao. Bizkaia. Euskadi. España UE.
Correo electrónico: gacetamedica@gruponahise.com
Enviado: 01/02/07 Aceptado: 01/02/07